



**COMENTARIOS**

**Pasos gigantes hacia la descentralización**

Históricamente el norte de Chile y la región de Tarapacá venimos clamando por la priorización de nuestras propuestas; exigiendo escucha de los gobiernos centrales. Y hoy, por vez primera, generamos un punto de inflexión.

Un futuro protagónico se ha ido moldeando con las primeras señales concretas. No es discursivo, sino que una realidad concreta, que lo vemos en dos procesos recientes e históricos que involucran a ZOFRI.

Uno, es que por primera vez el Ministerio de Hacienda preparó, a través del Laboratorio de Gobierno, los mecanismos para escuchar a todos los actores del sistema franco, permitiendo planificar juntos, la Zona Franca de los próximos 40 años. Instancia que ha permitido aunar puntos de vista, muchas veces opuestos, cuyos primeros resultados se conocerán este 22 de abril en la jornada de retroalimentación.

Y dos, tiene que ver con nuestra presencia en el palacio de La Moneda, donde fuimos parte de la presentación del Plan de Acción de la Comisión de Alto Nivel del Corredor Bioceánico Vial junto al Presidente de la República Gabriel Boric Font, autoridades nacionales, regionales, jefes comunales y los gobernadores de Tarapacá y Antofagasta. Familiarizándonos con aquella hoja de ruta que traza el camino para lograr nuestro objetivo superior: consolidarnos como el Centro Logístico más trascendente de Sudamérica.

Son pasos gigantes ha-



**Un futuro protagónico se ha ido moldeando con las primeras señales concretas”.**

Iván Berríos Camilo  
 presidente del directorio de Zofri S.A.

cia la descentralización y la toma de decisiones a nivel local, que nos ha permitido jerarquizar las demandas desde los distintos rincones de la región. Mismas que conocerá, prontamente, el Presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula Da Silva y que, esperamos, marquen la pauta de lo que se necesita realizar para continuar estrechando vínculos con Argentina, Paraguay, Brasil y el Asia Pacífico.

Con más de 50 años de experiencia en comercio internacional y una propuesta de modernización en marcha, formamos parte importante de este próspero escenario, como socio estratégico clave a la hora de vincularse con las grandes oportunidades comerciales, turísticas y económicas que, sepan ustedes, son inminentes.